
 

Obernau, 07. April 2025 

Liebe Vereinsmitglieder 

Vor 11 Jahren, an der 54. Mitgliederversammlung vom 2. Mai 2014 wurde ich zum Präsidenten 

des Quartierverein Obernau gewählt. Gestartet bin ich zwei Jahre vorher im QVO-Vorstand als 

Aktuar und ein Jahr später führte ich auch ad Interim die Vereinskasse. Egal welche Aufgaben 

ich wahrnahm, die Vorstandsarbeit hat mir immer sehr viel Freude bereitet. 

Nun, nach 13 Jahren Vorstandstätigkeit ist es für mich an der Zeit, die Geschicke des QV Ober-

nau in neue Hände zu legen. All die Jahre im Vorstand möchte ich in keiner Weise missen. So 

kann ich auf viele interessante Begegnungen und Begebenheiten zurückblicken. Aus Bekannt-

schaften sind Freundschaften entstanden, welche bis heute anhalten. So heisst es nun für 

mich, nochmals DANKE zu sagen: 

 meiner Frau Sandra, welche mir all die Jahre unterstützend zur Seite stand 

 meinen ehemaligen und aktuellen Vorstandsmitgliedern, die mich begleitet und unter-

stützt haben 

 der Stadtbehörde Kriens und den anderen Quartiervereinen für den alljährlichen kon-

struktiven Meinungsaustausch 

 den verschiedenen Vereinen und Organisationen für das Mitwirken an unseren Anlässen 

 allen Helfern an unseren Anlässen, insbesondere die Helfer der Obernauer Fasnacht 

 allen Sponsoren für die finanzielle Unterstützung 

 Thomas Häfliger und seinem Team des Gasthauses Hergiswald für ihre Gastfreundschaft 

 Jessica Ferreira und Manuel Rodrigues Cunha sowie ihrem Team vom Restaurant Ober-

nau für ihre Gastfreundschaft 

 dem Projektteam „Obernauer Kultur- und Industriegeschichte“ für ihren unermüdlichen 

Einsatz und Mitarbeit 

 dem ehemaligen Leiter Werkhof Erwin Lisibach sowie dem „neuem“ Werkhofleiter Hans 

Fankhuser für ihre Unterstützung 

 dem ehemaligen Schulhauswart Bruno Bucher und dem „neuem“ Abwart Silvan 

Gschwend 

 dem Team unseres Quartierladen 

 allen Vereinsmitgliedern für das aktive Mitmachen 

 

 

Und jetzt lassen wir die Vergangenheit etwas Revue passieren. Keine Angst, wir 

werfen keinen Blick auf die letzten 13 Jahre, sondern nur auf das vergangene Ver-

einsjahr 2024. 

 

Viel Vergnügen beim Revue passieren lassen vom Vereinsjahr 2024! 

 



 
Dank und Schlusswort 

AUS DEM VORSTAND 

Der Vorstand traf sich im vergangenen Vereinsjahr fünf Mal, um sich auszutauschen oder an-

stehende Anlässe zu besprechen und zu organisieren. Zwischendurch wurde aber auch einiges 

per Telefon, Mail oder WhatsUp erledigt. 

Die Zusammenarbeit im Vorstand ist sehr gut und jede und jeder ist engagiert. Für diese 

grossartige Mitarbeit danke ich allen von ganzem Herzen. 

Leider haben auf die kommende Versammlung Anita Müller (Beisitzerin) aus gesundheitlichen 

Gründen und Marco Blaser (ebenfalls Beisitzer) aufgrund seiner begrenzten zeitlichen Ressour-

cen ihre Demission eingereicht. 

Ich bedanke mich bei ihnen beiden für ihre wertvolle Arbeit und Engagement für den Verein 

und Obernau. 

 

 

VORSTANDSAUSFLUG 

Unser Vorstandsausflug am 2. November 2024 wurde durch Pasci Holdener und seiner Frau Ar-

manda organisiert. Gestartet wurde mit einem Indoor-Minigolf in Ruswil. Und da unser Vor-

standsmitglied Pasci Berufsfeuerwehrmann ist, kamen wir am Nachmittag in den Genuss einer 

exklusiven Führung in den Räumlichkeiten der Feuerwehr Stadt Luzern. Wir erfuhren viel Wis-

senswertes über Ausrüstung und Zweck der verschiedenen Fahrzeuge. Zudem bekamen wir 

auch einen Einblick in das Leben eines Feuerwehrmannes resp. der Feuerwehrfrau vor Ort, 

wenn sie im Dienst stehen, jedoch gerade keinen Einsatz haben. Beim Apéro wurden dann 

Themen diskutiert wie z.B. Löschen eines Fahrzeugbrandes eines Elektroautos oder Verarbei-

tung von persönlichen Erlebnissen z.B. bei schweren Verkehrsunfällen. 

Anschliessend besuchten wir das Restaurant Uno e più, wo wir bei Pizza Mania den Abend in 

gemütlicher Runde ausklingen liessen. 

 

Vielen Dank Pasci für diesen spannenden und interessanten Tag! 
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PRÄSIDENTENKONFERENZ MIT DER STADT KRIENS 

Am 28. Oktober 2024 fand unter der Leitung von Tamara Besse, Präsidentin des QV Spitzmatt, 

der Austausch mit der Stadt Kriens statt. Von der Stadt Kriens nahmen wiederum wie im Vor-

jahr die Stadtpräsidentin Christine Kaufmann–Wolf und Bauvorsteher Maurus Frey teil. Eben-

falls waren die anderen Krienser Quartiervereine anwesend. 

 

Wir hatten folgendes Thema: 

Blattigweiher 

Das Thema ist immer noch die drohende Verlandung des Blattigweihers. Die Antwort der Stadt 

Kriens an der Präsidentenkonferenz von 2023 war – Zitat:  

«Eine Weiterentwicklung des Blattigweihers ist aktuell Gegenstand von Abklärungen durch die 

Stadt Kriens. In den letzten drei Jahren wurde mit verschiedenen Sofortmassnahmen die stati-

sche Sicherheit von Wasserbauten und anderen Anlagen sichergestellt.» 

 

Zu diesem Thema hatte ich folgende Anschlussfragen: 

• Was für "Sofortmassnahmen" wurden getroffen in Bezug auf den Blattigweiher? 

• Was haben die Abklärungen zur Weiterentwicklung des Blattigweihers gebracht? Hin-

weis: Der Blattigweiher wird als schützenswert eingestuft. 

• Was wurde seit der Begehung mit Stadtrat Roger Erni alles gemacht, insbesondere be-

züglich Thema Verlandung beim Zufluss der Rengg in den Blattigweiher? 

 

Stellungnahme Stadtrat: 

«Sofortmassnahmen sind erledigt. Es bestehen Absichten und Visionen was gemacht werden 

soll.» 

 

 

Das Thema Nutzung der Schulhausräume insbesondere der Aula für Private Anlässe 

steht nach wie vor auf der Pendenzenliste, wird aber aktuell nicht weiterverfolgt, da momentan 

keine für alle Beteiligte zufriedenstellende Lösung in Aussicht steht. 

  

http://www.qv-obernau.ch/
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NEUZUZÜGERANLASS UND MITGLIEDERBEWEGUNGEN 

Am 12. September 2024 waren die Quartiervereine am Neuzuzügeranlass der Stadt Kriens 

vertreten. Diesmal fand der Apéro nicht im Schloss Schauensee statt, sondern im Stadthaus. 

Begleitet wurde ich von meinem Vizepräsidenten Ramon Christen sowie von der charmanten 

Lorena Klingler. 

 

 

MITGLIEDER 

Aktuell – 31.12.2024 – setzt sich der Quartierverein wie folgt zusammen: 

 Familien und Einzelmitglieder 298 

 Firmenmitglieder 13 

 Ehrenmitglieder 17 

 Vorstand 7 

 TOTAL 335 

Im Jahr 2024 konnten 5 neue Mitglieder gewonnen werden, mussten jedoch 15 Austritte ver-

zeichnen. Unter den 15 Kündigungen befinden sich 7, welche vom Obernau weggezogen oder 

bereits in Kriens wohnhaft sind. Trotzdem widerspiegelt dieses Bild die Schwierigkeiten, in der 

sich die Vereine allgemein und die Quartiervereine im Speziellen, befinden. Es ist nicht einfach, 

Neumitglieder zu gewinnen, insbesondere da auch viele unserer Anlässe allen offenstehen. 

 

Wir mussten auch von 4 Mitgliedern Abschied nehmen: 

- Koch – Burri Oskar    08.02.2024 

- Sieber Schaller Beatrice   22.03.2024 

- Portmann – Schicker Helen   20.06.2024 

- Richner – Meier Elisabeth   24.12.2024 

- Tanner – Valär Josef    28.12.2024 

Wir werden ihnen ein ehrendes Andenken bewahren. Gott schenke ihnen den ewigen Frieden.  

http://www.qv-obernau.ch/
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36. OBERNAUER FASNACHT, 02. FEBRUAR 2024 

Mit dem Motto «Baustelle Obernau» hatten wir ein sehr aktuelles Motto. 

Dementsprechend Bau- und Arbeitswesten soweit das Auge reichte. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mit dem Gallipaar 2023 durften wir zum zweiten Mal 

«unser» Gallipaar Thomas Häfliger und Erich Peterer 

bei uns begrüssen. Sie vertraten das Gallipaar 2024 

Marco und Petra Schertenleib, welches an diesem 

Abend nicht anwesend sein konnte. 

 

Womit niemand gerechnet hatte: Bei der Preisverleihung bedankte sich Thomas Häfliger bei 

meiner Helfercrew für ihren Einsatz und das Engagement über all die Jahre für die Krienser 

Fasnacht… und lud uns alle ins Hergiswald zum Helferessen ein! 

 

Lieber Thomas, lieber Erich 

Ganz herzlichen Dank für die grosszügige Geste und Wertschätzung, welche wir erfahren durf-

ten. Wir haben eure Gastfreundschaft im Hergiswald sehr genossen. Ihr habt uns an diesem 

Abend richtig verwöhnt!  

http://www.qv-obernau.ch/
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KRIENSER FASNACHTSUMZUG, 4. MÄRZ 2024 

Die Wagenbaugruppe machte die Chrienser-Finanzen zum Thema. Weckte der doch etwas un-

erwartete Geldsegen manche Begehrlichkeit. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mit diesem Sujet erreichten die QVO-Wagenbauer den stolzen 2. Platz in der Rangliste des Fas-

nachtsumzuges – BRAVO! 

  

http://www.qv-obernau.ch/
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OSCHTERNÄSCHTLI SUECHE , 25. – 30. MÄRZ 2024 

Auch dieses Jahr kam der Osterhase wieder ins Obernau und versteckte an den verschiedens-

ten Orten seine Ostereier. 

Jeweils verbunden mit einem Rätsel verspricht die Os-

ternäschtlisuche besondere Spannung. Denn wer das 

Rätsel lösen kann, den erwartet in unserem Quartierla-

den eine kleine Osterüberraschung. 

 

Für alle, für die das Rätsel ein Rätsel blieb: 

➔ Das Losungswort war O M E L E T T E 

 

 

  

http://www.qv-obernau.ch/
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VEREINSREISE INS PIEMONT, 30. MAI– 2. JUNI 2024 

1. Tag – Anreise 

Frühmorgens um 6:00 Uhr am Donnerstag, 30. Mai 2024 hiess es beim Schulhaus Obernau 

«Einsteigen bitte». 49 QVO Mitglieder machten sich mit dem Gössi auf Richtung Süden. 

 

 

Die Anreise ins Piemont führte uns über 

das Städtchen Orta San Giulio direkt am 

Ortasee, wo wir einen ausgiebigen Mit-

tagshalt genossen. Anschliessend fuhren 

wir weiter nach Alba zu unserem Hotel I 

Castelli. 

 

2. Tag – Stadtbesichtigung und Grappa Degustation 

…Stadtbesichtigung in Asti mit unserer italienischen Reiseleitung… 

 

 

…am Nachmittag Besichtigung der Grappa Brennerei Berta und Degustation in Mambruzzo 

 

 

  

http://www.qv-obernau.ch/
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Ein exquisites Abendessen in spezieller Atmosphäre genossen wir im 

Ristorante Ostu di Djun in Castagnito. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. Tag – Besuch bei Franco Francesco in der Partnerstadt San Damiano D’Asti 

Nicht fehlen durfte ein Besuch auf dem Weingut von Franco Francesco. Seine Weine dürften 

dem einen oder anderen von der Kulinarischen Wanderung Kriens bekannt sein. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.qv-obernau.ch/
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Beim Empfang auf dem Weingut. Franco 

Francesco und seine Frau, flankiert von unse-

ren Dolmetschern Mario Fasano (QVO Mitglied) 

und Roberto Zilio (Carchauffeur) 

 

 

Wir genossen vier verschiedene Weine, 

passend zu typischen Piemonteser 

Speisen. 

 

 

 

 

 

Die Tochter hatte an diesem Tag gerade Geburtstag. Und so gab Hans Zihlmann anstelle eines 

Trinkspruchs spontan ein Geburtstagsständchen zum Besten. 

  

http://www.qv-obernau.ch/
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3. Tag – Historische Reisfarm 

Besuch der historischen Reisfarm Acquerello in den Ebenen von Vercelli… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Früher und heute 

 

 

 

 

 

 

Im Jahr 1900 lagen die Arbeitsstunden pro ha Reisfeld bei 1'200 Arbeitsstunden / ha. Im Jahre 

2020 mussten noch 20 Arbeitsstunden / ha aufgewendet werden. 

  

http://www.qv-obernau.ch/
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…mit anschliessendem Mittagessen im Ristorante da Balin 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Risotto und Wein - ein würdiger Abschluss, bevor wir die Heimfahrt antraten. 

 

 

 

Es war einfach eine wunderschön Reise mi vielen Eindrücken und Erlebnissen. Gesellige Ober-

nauer von bester Laune und vor allem Zeit, mit netten Menschen bei einem Glas Wein 

und/oder feinen Essen ins Gespräch zu kommen.  

http://www.qv-obernau.ch/
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QUARTIERFEST, 21. SEPTEMBER 2024 

Bei bestem Wetter konnten wir unser Quartierfest feiern.  

 

 

Auch dieses Jahr waren spannende Spiele 

mit der Spielgruppe Obernau oder das be-

liebte Kinderschminken im Angebot. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bereits zum zweiten Mal hatten wir einen Kinderfloh-

markt. Die Kinder kommen einfach spontan vorbei und 

«eröffnen» ihren Flohmarktstand. Eine Anmeldung ist 

nicht nötig. 

Weil wir dieses Jahr keine Marktstände mehr hatten 

(das Publikumsinteresse war jedes Jahr kleiner), konnte 

der Flohmarkt auf der Galerie platziert werden und war 

so viel näher am Puls des Geschehens als am alten 

Standort auf dem Hartplatz. 

 

 

 

 

 

 

Musikalisch umrahmt wurde unser Quartierfest 

am Nachmittag durch die Feldmusik Kriens. 

  

http://www.qv-obernau.ch/
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SECH TRÄFFE, USTUSCHE, ZÄMESII… 

…das sind unsere Quartierstämme im Restaurant Obernau. Insgesamt trafen wir uns an 

drei Stämmen: 5. Januar, 12. Juli und 25. Oktober 2024. Die Stämme werden weiterhin ein 

fester Bestandteil im QVO Jahresprogramm sein. Und ich werde weiterhin teilnehmen, dann 

einfach ohne QVO T-Shirt. Auch der Vorstand wird weiterhin vertreten sein. Wer das jeweils 

ist, wurde an der letzten Vorstandsitzung bereits festgelegt. 

…oder der Obernauer Chlöpfersonntig, welcher am Nachmittag vom 17. November 2024 

beim Schulhaus Obernau stattfand. Nebst Kafi Schnaps und Häxepunsch offerierte der Vor-

stand erstmals auch Kürbissuppe, gebraut von unserem Vize Ramon Christen. 

…oder zwischendurch auch ein Brötle im Eigenthal. Dieses wäre für den Sonntag, 25. August 

2024 vorgesehen gewesen, musste jedoch wegen Regenwetter abgesagt werden. 

 

 

SCHLUSSWORT 

Nach 13 Jahren im Vorstand, davon 11 Jahre als Präsident, habe ich auf die Mitgliederver-

sammlung vom 9. Mai 2025 meine Demission eingereicht. Ich verlasse den Vorstand mit einem 

weinenden und einem lachenden Auge. Ich bin sehr froh, dass ich an der GV eine tolle Nachfol-

gerin präsentieren kann. Lorena Klingler hat sich bereit erklärt, dieses Amt zu übernehmen. 

Ich wünsche ihr und ihrer Vorstandscrew die gleiche Unterstützung, wie sie mir während mei-

ner Amtszeit zu Teil wurde. 

 

 

Ganz herzlichen Dank euch allen für das Ver-

trauen und die Unterstützung all die Jahre! 

 

 

Obernau, im April 2025 

 

 

 

Thomas Unternährer | Präsident QV Obernau 

 

http://www.qv-obernau.ch/

